
Bonjour !

Le Français
Grade 10



Le pronom relatif Simple
Qui ,que,où,dont



Qui-who/which (replaces the subject of the sentence)
1)C’est une fille. Elle a les yeux bleus.

-C’est la fille qui a les yeux bleus.

2) Nous avons un cours. Il est intéressant.

-Nous avons un cours qui est intéressant.



Exercices pour vous:
1) J’ai des amis.Ils iront en France.

-J’ai des amis qui iront en France.

2) Nous avons une amie. Elle parle français.

-Nous avons une amie qui parle francais.



Que /qu’- which Replaces the object of the sentence.)
1)C’est le garçon. J’aime ce garçon.

-C’est le garçon que j’aime.

2)J’ai des amis . Je trouve des amis intéressants.

J’ai des amis. Je les trouve intéressants.

-J’ai des amis que je trouve intéressants.



Pour vous:
1) Je lis un livre. J’aime ce livre.

-Je lis un livre que j’aime.

2) C’est une personne. Je connais cette personne bien.

-C’est une personne que je connais bien.



Où -where (replaces a place or time)
1) C’est un village.Vous êtes né dans ce village. 
- C’est un village où vous êtes né.

2) Vous êtes arrivé le 5 juin. Je vous ai vu le 5 juin.

-Vous êtes arrivé le 5 juin où je vous ai vu.



A vous:
1) C’est un endroit.J’aimerais étudier dans cet endroit.

-C’est un endroit où j’aimerais étudier.

2) Voilà le moment ____où___ il arrive en classe.



Complétez avec les pronoms relatif simple:
1) Voila le magasin _____où___ on vend de bonnes choses.
2) La rédaction ___qu’___ elle a écrite est finie.
3) As-tu aime l’opera ___qu’___ on a vu hier?
4) C’est le livre ___que__ je lui ai offert.

5) La personne ___qui___ vous parle a une belle voix.
6) Ce sont des amis____qui___ étudient pour le médecin.
7) 2006,c’est l'année ___où___ j’ai voyagé en France.
8) Le bâtiment __où___ je vais , n’est pas loin.



Dont - whose ,of which.. (verb and expression with de)
(avoir besoin de,avoir de, avoir peur de, etre  content de, parler de, etre fier de...etc)

1)C’est une histoire. Nous parlons souvent de cette histoire.

-C’est une histoire dont nous parlons souvent.

2)Voilà le manteau. J’ai envie de ce manteau.

-Voilà le manteau dont j’ai envie.



“Dont” is used to indicate also possession.
1) J’ai un livre. Le titre du livre est “Grammaire élémentaire”

-J’ai un livre dont le titre est “Grammaire élémentaire”.

2) C’est un chien. Son (le maitre du chien)maitre est bien mechant.

-C’est un chien dont le maître est bien mechant.

3) C’est la fille . Sa mere (la mère de la fille)est avocate.
4) C’est la fille dont la mère est avocate.



Pour vous!
C’est un jouet. Laurent a envie de ce jouet.

Voici mon fils. Je te parle de lui.


